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2016 年 6 月 10 日會議跟進事項

FCR(2016-17)39一把電影發展基金的承擔額增加 2 ，000 萬元

由 5 億 2 ，000 萬元增至 5 億 4 ，000 萬元

在 2016年 6月 10 日舉行的財務委員會會議上，委員要

求政府提供有關香港新電影院的政策及規劃的資料 。 現提供

所要求的資料如下 。

電影院的發展及選址涉及複雜的商業考慮因素 ， 政府

的措施不能取代這些商業決定 。 自令年年初以來，已有三間

電影院開業 ，但亦有兩間電影院結業，而電影院的座位總數

則大致相同。由此可見，電影院行業不斷轉變，政府只能在

情況許可下擔當促進者的角色 。
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不過，我們相信增加電影院的供應，可方便市民觀賞

電影，並支援拓展觀眾章，這有助香港電影業的長遠發展。

因此，一如行政長官在《二零一六年施政報告》中所宣布的，

政府正積極考慮通過地契條款，要求發展商在合適的發展項

目中加入電影院。

商務及經濟發展局(下稱「商經局 J )己依據〈施政報

告〉所載述的方向，就有關事宜著手進行內部研究，並在研

究時考慮多項因素(包括技術上的考慮因素、財政影響、有否

合適的可供出售土地等)。我們的目標是盡快完成研究及制訂

相關措施。商經局亦與有關各方緊密聯繫，探討在重點文化

及娛樂發展區域預留空間發展電影院的可行性，以實現電影

院與區內文娛設施之間的協同效應。

除上文所述的方案外，商經局亦已積極探取其他措

施，方便市民大眾觀賞電影，從而支援拓展觀眾群。舉例來

說，商經局已與康樂及文化事務署和建築署合作展開一項工

程計畫日，在北區大會堂的演奏廳加設電影放映設施及進行相

關提升工程，以方便區內居民(特別是學生及年青人)入場觀

賞電影。有關工程預期在今年年底或之前完成。商經局會根

據這項試驗計劃的經驗，探討應否及如何在其他地區的合適

政府場地增設或提升電影放映設施。

2016 年 6 月 28 日

商務及經濟發展局局長

時坊的代的




